

EN ALICANTE... (Un mes . . . 1'75 ptas.
Trimestre. 5 ..
Fuera la capital, trimestre. 5'75 ..
Extranjero, trimestre. . . . 15 ..
Número suelto. 0'10 cets.
Anuncios y comunicados á precios con-
vencionales.
Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 31 de Agosto de 1886

Núm. 195

El Liberal

Martes 31 de Agosto de 1886

Impresiones

El príncipe Alejandro.—Las grandes potencias.—Se descorrió el velo.—Nueva complicación.—Los periodistas italianos.—El ministro de la Gobernación.—Sección de armadas.—Carlistas.—Republicanos.

Los asuntos de Bulgaria se complican cada vez más.

Después de protestar Rusia de haber tenido participación alguna en los acontecimientos contra el príncipe Alejandro de Bulgaria, parece existen datos irrecusables de lo contrario, y sino fuera bastante todo ello, la actitud en que se halla colocada aquella nación, bastaría por sí sola para probar que no ha sido agena al golpe de Estado.

Según anuncia el telegrafo, el Ozar se opone á que vuelva el príncipe Alejandro á regir los destinos de la Bulgaria, pues así aparece que lo ha manifestado el ministro ruso de Negocios extranjeros, señor Giers, en la conferencia celebrada con el príncipe Bismarck, en la que propuso para dicho puesto, al príncipe Enrique Oldemburgo.

En esta conferencia, se dice que el canciller y el ministro ruso se mostraron conformes, en que para conservar la paz europea, era preciso que abdicase el príncipe Alejandro.

Por otra parte, la Inglaterra favorece la causa del príncipe, y *El Times* aboga porque éste haga oídos sordos y que vuelva inmediatamente á Bulgaria, dando así una muestra de viril energía.

El príncipe Alejandro ha resuelto seguir los consejos de Inglaterra, y se ha dirigido á la Bulgaria.

Este acto del príncipe y la sentencia á muerte de dos de los jefes de la revolución, hará precipitar forzosamente los acontecimientos, y por lo que se deja entrever, la Alemania se pondrá de parte de Rusia, y el príncipe Alejandro es de suponer que cuente con la protección de Inglaterra y Turquía.

Los periodistas italianos que desembarcaron en Barcelona, están siendo objeto de grandes demostraciones de simpatía y consideración por parte de nuestros compañeros de la capital del antiguo Principado, y de todo el noble pueblo barcelonés.

Los italianos son nuestros propios hermanos, la raza latina constituye una sola familia, sus intereses son comunes.

Nosotros también nos asociamos á esa espontánea manifestación, y desde las columnas de nuestro diario, les damos la

bienvenida á esos ilustres compañeros italianos.

La asociación de Escritores y Artistas de Madrid, ha invitado á los visitantes para que les dispensen el honor de hacerles una visita, á cuya galante invitación han accedido.

Con tan fausto motivo, se preparan en la corte por parte de dicha asociación, por el Ateneo, Círculo mercantil y por el Ayuntamiento, grandes festejos.

Según refiere *La Voz de Galicia*, su director ha celebrado una conferencia en Mondariz con el Sr. D. Verancio González y en la que manifestó el ministro que presentará en la próxima legislatura el proyecto de *Ley de sufragio electoral*; que lo que se dice de actitudes y oposiciones de los señores Martínez Campos y marqués de la Vega Armijo, son todo farsas y novelas, pues no hay en ello nada que se ajuste á la verdad; y que fuera de algún acontecimiento imprevisto, ó que algún ministro quiera marcharse *porque sí*, como el Sr. Camacho, no habrá crisis ni que existe motivo alguno para que la haya, así que el actual gabinete como está hoy constituido se presentará á las Cortes y así continuará, hasta tanto que las circunstancias ó los acontecimientos exijan una modificación.

Entre los carlistas se dibuja, además de las tendencias ó división, que sostienen por una parte *La Fé* y por otra *El Siglo Futuro*, otra que surge de la fracción de la que es órgano el primero de dichos colegas. Este, que se cree ser el órgano genuino del eterno pretendiente, acepta, como no puede menos, la lucha lectoral; pero solo en cuanto redunde en beneficio de su partido, y ahora resulta que entre los carlistas de Estella, que aceptan este procedimiento, aparecen varios que están dispuestos á votar un candidato que reúna las condiciones que exige D. Carlos en su manifiesto, pero que no es carlista, y al efecto ha publicado otro manifiesto enfrente del de la junta carlista de Estella.

La Fé califica á estos manifestantes de *obstruccionistas*, y según él, por no calificarnos de otra manera.

La verdad es, que el que no profese una obediencia ciega, no puede formar parte del partido que acaudilla D. Carlos.

La carta que publicó *El Liberal*, firmada por su redactor Sr. Moya, ya tiene un voto más entre los coalicionistas, como es de ver por lo que *El Mercantil Valenciano* dice:

«Y porque los dos partidos que habían entrado en la coalición no podían en manera al-

guna concordar sus voluntades respecto á esa afirmación de todo punto necesaria é indispensable (la de una república determinada, no un *elijan* entre la república de Pi ó de Zorrilla), pedíamos que la democracia progresista se entendiera con el posibilismo y con cuantos elementos democráticos admiten la unidad é indivisibilidad de la república y de la patria, para constituir juntos una imponente agrupación, cuya fuerza y prestigio fueran garantía al país de que al día siguiente de la victoria no habían de prevalecer ciertas doctrinas de amargo recuerdo desde 1873.»

Por más que quieran disimular los coaligados, lo dicho por el Sr. Moya, es lo que sienten la mayoría de los progresistas democráticos, tanto de los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, como los de Salmerón. El primer paso está dado y se llegará al desenlace.

Genio y figura...

Venimos notando, con disgusto, que á *El Graduador* se le ha exaltado la bilis de pocos días á esta parte y que, efecto, sin duda, de la enfermedad moral de su organismo, pretende mordor con suposiciones gratuitas y con frases y chistes del peor gusto, reputaciones immaculadas á las que nunca pueden herir los tiros injustos y mal aconsejados de la maledicencia y el despecho.

Y es que el órgano de la posible atesora tal dosis de soberbia en su cuerpo, y está tan pagado de sí mismo, que no entran en su ánimo jamás ni la resignación, ni la conformidad, virtudes de inapreciable mérito para poder caminar un tanto tranquilos y firmes por los senderos escabrosos de la vida, sembrados de abrojos y de obstáculos, muchos de ellos insuperables.

Debido á esta indiosincrasia especial de *El Graduador*, ocurre siempre que, cuando para él reinan malos vientos, y se vé contrariado en sus aspiraciones, mas ó menos legítimas, en las ilusiones que pudiera figurarse, ó en sus propósitos y tendencias políticas interesadas en mayor ó menor grado, cuando esto ocurre, repetimos, *El Graduador* coje su caña, y á guisa de palo de ciego, empieza á dar golpes á diestra y siniestra, pégue donde pégue y sin consideración á cosas ni á personas.

Como esto lo viene repitiendo el colega tantas y tantas veces, ya el público le conoce el juego, y como su caña, á fuerza de enarbolarla, se halla abierta y rajada por todas partes, resulta que sus golpes ya no duelen á nadie, y surten el efecto contraproducente, esto es, que muchas censuras, por lo injustificadas, unas veces, y otras or lo inocentes y pueriles, vienen á ser consideradas por las personas sensatas, como un emblema de honor,

ballos blancos, de que hablan los ingleses, empezaban á golpear sobre la laguna, y cuando salté en tierra en Palestrina, donde me detuve á visitar los Murazzos, reinaba el viento que llaman los marineros *viento de tramontana*. Conocidos de todo el mundo son los Murazzos, ese inmenso malecón de piedra de Istria, de cinco mil doscientos veinte y siete metros de ancho, que costó cuarenta años de trabajos y veinte millones de francos á la serenísima república, y que construyó Bernardo Zehndriui á mitad del siglo último para proteger á Venecia contra las incessantes amenazas del Adriático, no añadiré, por tanto, ni una palabra.

En la laguna, el mar no estaba sino simplemente agitado, pero al otro lado de los Murazzos, en las orillas, estaba furioso. Las tumuluosas olas se desahacían con violencia y entrechocaban sus encrespadas crestas con horrísono bramido. Algunos viejos marinos, sentados sobre la escalinata de piedra, y absortos por ese terrible y monótono ruido, parecían entregados á misteriosas conjeturas, reflejándose en sus semblantes cierta extraña expresión de resignación y cólera. Yo me coloqué á su lado dirigiendo la vista á donde ellos miraban y acordándome de que cuando niño, mi madre me hacía terminar siempre mi oración de la noche con estas palabras: «Señor, tened piedad de los pobres navegantes,» cuando al volver la cabeza, distinguí dos hombres de pie sobre el malecón.

para los individuos contra quienes las dirige.

Y á tal extremo ha llegado en esta materia, el desprestigio del órgano de los posibilistas, que es proverbial ya en Alicante aquello de quien lo ha dicho *El Graduador*? pues ponerlo en cuarentena; ¿lo censura *El Graduador*? señal evidente de que es algo bueno; ¿lo defiende *El Graduador*? pues de seguro que hay gato encerrado.

Como en este mundo cada uno es hijo de sus obras, *El Graduador* ha logrado conquistarse esa fama, con las suyas, y lo peor del caso es que ni se corrige ni se enmienda, porque como además de cuanto dejamos consignado, posee también la mala condición de creerse *infallible*, á lo mejor le dá por meterse á pronosticar acontecimientos futuros, y poco le importa al periódico aludido que éstos se realicen ó nó, que sus pujos de inteligencia y perspicacia queden bien ó mal parados, el caso es sorprender al público todos los días con golpes de efecto, tomarlo todo á chacota, agotar el repertorio de sus chistes y de sus gracias, faltar á los principios más rudimentarios de la urbanidad y la cortesía, en una palabra, desahogar el depósito inmenso de su bilis y esparcirlo inconsideradamente por las columnas de su diario.

Con su pan se las coma *El Graduador*, y quédese para él solo, este sistema cuya invención y uso son de su exclusivo privilegio.

«Yo fiz lo que nadie faz...»

Esto, sin duda, debe haber dicho, parodiando al personaje de la «Redoma encantada», *El Constitucional*, al entregarse al descanso, después de haber enjaretado su editorial del domingo último titulado «Un acto público...»

En realidad, ha hecho el colega aludido, lo que nadie había intentado hacer nunca, ni en España ni en ninguna parte, donde habiten gentes con sentido común. A nadie se le había ocurrido todavía exigir á un juez de un tribunal, la razón de su conciencia para juzgar el mérito del que ha de calificar. Mas, cuando no se trata de un tribunal como los de justicia, que están sujetos para sus fallos á lo dispuesto en los códigos y las leyes.

El Constitucional pide al Sr. Corradi, individuo del tribunal de oposiciones á las escuelas vacantes, que explique por qué votó en contra de la aprobación de un opositor, que el colega dice que era el mejor.

¿Cabe mayor ignorancia ni más atrevimiento?

El uno era joven y estaba estrañamente ataviado con un traje de terciopelo negro, sobre el que se destacaba la blanquísima chorrera de su camisa; una espesa cabellera castaña y rizada rodeaba su rostro, extraordinariamente pálido, que animaban dos ojos llenos de fuego; era muy alto, y, con a mirada fija sobre las olas, se delineaba en una posición teatral que desde luego llamó mi atención. El otro era un anciano, de humilde aspecto, algo encorvado, y de rostro, aunque común, de una estremada dulzura. El joven murmuraba entre dientes palabras que yo no podía entender, y su compañero se inclinaba hacia él hablándole con ademán de súplica que él no parecía notar. De repente, y extendiendo el brazo hacia el sud, exclamó en puro toscano y con tan fuerte entonación que dominó el ruido de las olas:

«¡Bogad, bogad, perros marinos! ¡Sopla, viento del norte! ¡Encrespaos, olas! ¡Levantáos como montañas, é invadid el canal de Otranto! ¡Inundad las campiñas, devorad las murallas, y subid hasta la casa que rodea el jazmín verde; arrasad esa maldita casa y llevaos con ella á la mujer perjura y al amigo desleal!»

«¡Por San Pantaleón! exclamó un marinero, ese hombre está loco!»

Después de aquellas exclamaciones, permaneció el joven con la cabeza descubierta, azotado el rostro por los cabellos que agitaba el viento, los ojos encendidos, entreabiertos sus

Folleto de EL LIBERAL. F.-1

EL CABALLERO

de la herida en el corazón

POB

DON JOSÉ VEGA

Cuando en 1844 me vi libre de ese largo aprendizaje, que es como el prefacio de la vida, tomé vuelo, y naturalmente me dirigí á Italia. Aquel año se prolongaba el invierno extraordinariamente, y la primavera, encantada sin duda en algún bello país de Oriente, noté una prisa por arribar á Europa.

Las montañas, coronadas de nieve, se destacaban á lo lejos como guardas del horizonte, y el áspero nordeste soplabá sobre Venecia con inusitado ímpetu. Nadie se atrevía á salir en cuerpo. Las mujeres se rebujaban bajo sus mantones de seda. Veíanse todavía las gondolas cubiertas con sus cortinajes de invierno, y sin embargo estábamos en pleno mes de mayo. Pero no era esto obstáculo que me impidiese visitar sin descanso los museos, palacios é iglesias, y hasta me arriesgué á almorzar una mañana al aire libre delante del café Florian, con objeto de arrojar migajas de

pan á las palomas de San Marcos, que venían á picotear á mi alrededor. Quedábanme, como he dicho, demasiadas cosas que admirar para que me detuviesen los rigores de la temperatura, y al salir el sol una mañana parti, en medio de las exclamaciones de mi huésped, para visitar los Murazzos y la isla de Chioggia. Manejada por cuatro vigorosos remeros, deslizábase mi góndola sobre el agua con ese balanceo tan acompasadamente dulce que apenas se siente, y que hizo decir al presidente Brosses: «No hay en el mundo carruaje alguno que se pueda comparar á una góndola en suavidad de movimiento.» Fuimos siguiendo las revueltas del canal, marcadas con banderines de colores austriacos.

A uno de sus lados levantábase una capillita, abierta de par en par, en cuyo fondo se veía una imagen de la Virgen con manto de lentejuela de oro, y ante ella una lámpara ardiendo. Alrededor de la escalinata había amarradas innumerables barquillas, y en el interior multitud de pescadores que, con la cabeza descubierta y arrodillados sobre las losas, dirijían sus plegarias á Nuestra Señora de las Lagunas. Entregó este asunto á los pintores, porque es uno de los mas bellos que jamás he visto.

El viento, no obstante haber casado algo cuando salí de Venecia, arreciaba poco á poco. Nos vimos bastate apurados para atravesar la barra de Malamocco, y los marineros miraban con inquietud hacia el norte: los ca-

¿Con qué derecho se permite ese periódico entrometerse en el fuero interno, en la conciencia de un funcionario, que no tiene más regulador para ese acto que esa misma conciencia?

Al nombrar á dicho Sr. Corradi, director de la *Revista de Instrucción Pública*, y concejal, como dice el colega, ha debido poner éste también catadrático por oposición del Instituto de segunda enseñanza, desde hace treinta años, vocal de la junta provincial de instrucción pública, desde hace veinte años, y juez en la mayor parte de las oposiciones que se han celebrado.

Por lo tanto, al ser designado para actuar en dicho tribunal, es porque como á todos los demás individuos del mismo, se les reconoce méritos y aptitud bastantes para juzgar á los opositores.

Pero hay que tener presente que *El Constitucional*, por sí y ante sí, dice que el opositor Galiana era el mejor de todos, lo cual debetener muy en cuenta la junta, para cuando haya oposiciones otra vez, pues habiendo un tan ilustradísimo periódico, que se permite lanzar una afirmación como ésta, no hay para qué tomarse la molestia de nombrar tribunal ni de hacer ejercicios, bastará con presentar á los opositores ante la redacción del citado periódico, y ella designará cuáles son los mejores.

Si dicho diario no estuviera ya desconceptuado, bastaría con esto para lograrlo grandemente.

Si *El Constitucional* quería meterse con esos tribunales, podía haber criticado su constitución, podía haber dicho que en el tribunal que está presidiendo los ejercicios de las maestras, que comenzaron ayer, hay dos vocales natos que son marido y mujer, el Inspector de escuelas y la Directora de la Normal de maestras, que estos dos funcionarios, por razón de ser esposos, son incompatibles en la misma provincia, tolerándoseles, sin duda, porque ignora el Director general de Instrucción pública, lo dicho, porque de saberlo, no es de creer que el Sr. Calleja, toterara que sirvieran en el mismo punto.

De estos y otros abusos podía haberse ocupado el desdichado *Constitucional*, si quería mezclarse en esos asuntos, pero nunca de una cosa en que nadie puede ni debe meterse, y que al hacerlo solo se logra hacer reír á las gentes por la insensatez y tontería que se muestra.

Bien es verdad, que entregar un periódico á ciertas gentes, es como dar á un niño un revólver cargado para que juegue.

De todo esto solo hay que sentir que en nuestra población hayan publicaciones que digan tales majaderías, pues aunque en Alicante todos se conocen y se sabe hasta donde alcanza cada cual, el que coja fuera de nuestra ciudad uno de esos números, formará una triste idea de la cultura é ilustración de la prensa alicantina, idea errónea, porque afortunadamente la mayoría de los periódicos, que aquí se publican no cometen esos ataques, al buen sentido, siendo por el contrario publicaciones serias, sensatas y de juicio superior.

Conste, pues, que el artículo de *El Constitucional* es una salida extemporánea, impropia, y fuera del sentido común.

Por lo demás, podemos demostrar al colega que además de haber hecho un mal papel, lo han engañado, pues el opositor que motiva su artículo no es el mejor ni mucho menos.

La ignorancia es muy atrevida.

SUETOS POLÍTICOS

Copiamos de *El Graduador*:

«Ante la sorprendente conducta del gobernador, Sr. Armesto, en las presentes elecciones debemos señalar un párrafo de *La Correspondencia de España*:

«El Sr. Zugasti, está dispuesto á exigir la más estrecha responsabilidad á los funcionarios que intervengan en las elecciones á fin de que la expresión del sufragio sea una verdad, y que el cuerpo electoral vote á los candidatos que merezcan sus simpatías.

En la provincia de Madrid no hay candidatos oficiales, como no creemos los haya en ninguna parte.»

Aquí no solo los tiene el gobernador sino que reparte credenciales de diputados, como se reparte en Galicia á los pobres, los desperdicios de la sardina.

Eso, es vergonzoso.»

Lo vergonzoso es que el colega republicano suponga hechos que no son verdad.

Qué el Sr. Armesto reparte credenciales de diputados? vamos, *El Graduador* parece que escribe para la California, pues no de otro modo se conciben noticias tan estupendas como ésta.

Es indudable que si el Sr. Armesto hubiera dado los desperdicios de la sardina á los amigos del colega, no se expresaría de este modo, pero se conoce que á pesar de haberlas buscado, porque eso sí, nos consta que las buscaron, el Sr. Armesto no pudo dar lo que no tiene y corresponde exclusivamente al cuerpo electoral, y de aquí la inquina y la forma poco cortés que el periódico de la posible guarda para con el dignísimo señor Gobernador civil de la provincia.

Eso, es lo vergonzoso.

Escribe *El Diario Español*:

«A un corresponsal que tiene *La Epoca* en Portugal, se le ha ocurrido decir, aludiendo sin duda á nuestro querido amigo el Sr. Romero Robledo, que éste se ha separado temporalmente del partido que acaudilla el Sr. Cánovas.

«Y *El Imparcial*, que es curioso, nos pide hoy que le expliquemos el alcance del adverbio temporalmente.

«Con mucho gusto. Temporalmente quiere decir por un espacio de tiempo indeterminado. En el caso de que ahora se trata ese espacio de tiempo podía ser, por ejemplo, de 100 años.

«Y si á *El Imparcial* le parece poco, lo estiraremos hasta doscientos.

«Pasado este plazo, hablaríamos; es decir, hablarían nuestros descendientes con los de *El Imparcial*.»

¿No podría ocurrirle á *El Diario Español* lo que al loro «el cuento»?

Su merced irá á donde lo lleven.

Carece por completo de fundamento, el rumor propalado por *El Graduador* acerca del probable reemplazo del Sr. Armesto, cosa de que no se ha hablado en ningún círculo político local.

Esta es una de tantas especies como el colega echa á volar por el solo gusto de causar sensación y hacer creer á los incautos que bebe en buenas fuentes, ó que recibe inspiraciones de lo alto.

También dijo que al Sr. Banquells lo dimitirían (en circunstancias análogas á las pre-

sentés) y todo el mundo sabe que no solo no se le dimitió, sino que el Sr. Banquells no pudo lograr que el Gobierno le admitiera la dimisión que tuvo presentada más de un mes, y últimamente tuvo que marchar á Madrid y tomar la cosa con mucho empeño, y así así, no cesó en este Gobierno de provincia, hasta que se publicó la combinación última de gobernadores.

De estas planchas lleva hechas muchas *El Graduador*, pero como tiene mala memoria se le olvida de una vez para otra, y necesita que nosotros se las recordemos.

Lo vergonzoso es, que *El Graduador*, con ese aire de suficiencia ridícula, diga que ha tomado el pulso al Gobernador, y que encuentra en él síntomas de enfermedad grave, siendo así que el Sr. Armesto disfruta de perfecta salud, y siendo también evidente que *El Graduador*, como médico político, es de lo peor que existe en su género.

Por si lo ignora *El Graduador*, como parece manifestarlo, le diremos que el Sr. Armesto, no ha tenido la menor intervención en la designación de candidatos para diputados provinciales, cosa que le tiene completamente sin cuidado al señor Gobernador de la provincia. Los Diputados á Cortes los habrán recomendado si acaso, y los Comités habrán hecho la designación en sus respectivos distritos, porque para ello tienen perfectísimo derecho, y tanto es así, que algunas de las personas que figuran en candidatura creemos que sea contra el gusto y los deseos del señor Armesto, quien como Gobernador liberal de abolengo y persona de rectitud é imparcialidad reconocida, se ha propuesto permanecer neutral en la lucha y que el resultado del sufragio libérrimo, dé á cada cual lo que le corresponde.

ECOS LOCALES

El director general de Comunicaciones se propone que se creen unas tarjetas postales ú otros documentos análogos para que los suscritores á los periódicos puedan por ellas efectuar el pago de la suscripción, y al efecto ha formado un expediente que ha remitido á la dirección general de Rentas para su aprobación.

De esta manera se evitarán los abusos que se atribuyen al servicio de Correos con notoria injusticia. Las tarjetas solo podrán hacerlas efectivas las administraciones de los mismos periódicos. Estas tarjetas se expenderán en todos los estancos, una vez que se autorice su venta.

La *Gaceta* convoca á exámenes para cubrir 31 vacantes de alumnos que hay en la Escuela naval flotante. Los exámenes tendrán lugar el día 10 de Noviembre en Madrid, y las solicitudes deben presentarse en la secretaría militar del ministerio de Marina hasta el 30 de octubre inclusive.

Se ha concedido permuta al cabo de mar de la comandancia de carabineros de Murcia, Pedro Barber, con el de igual clase de la de Alicante, José López.

Han sido destinados á la comandancia de carabineros de Alicante, el carabnero de la de Barcelona, José Navarro, y á la de la Coruña el de igual clase de la de Alicante, Ricardo Ferreiros.

Se ha celebrado hoy en la Diputación provincial la subasta para la adjudicación de las obras de reparación del firme del trozo cuarto de la carretera de Játiva á Alicante, habiéndose presentado la proposición más ventajosa, por D. José Manchón Alonso, que ofrece verificar las indicadas obras, por la cantidad de 59,400 pesetas.

res de su pobre vivienda con una amabilidad extremada.

—¿Qué tiempo! exclamé.

—Viento de tramontana, desgracias en el mar! me replicó. Tan verdad como me llamo Fabio, que habrá más de una mujer en Chioggia que se pondrá una toca negra!

Giovani estaba sentado á su espalda y parecía observarle con la tierna solicitud de una madre por su hijo. Habían encendido en una chimenea chimenea de campaña un gran fuego, ante el cual empecé á dar vueltas tratando de enguajar mi ropa.

Sin dejar de hablar, fijé mi atención en Fabio. La regularidad y belleza de sus facciones eran notables; una larga barba negra que rodeaba su rostro hacia resaltar su mate palidez de una manera mas profunda; sus ojos, absolutamente negros, tenían al mirar un no sé qué de flotante é indeciso que quitaba á su fisonomía el carácter acentuado que la firmeza de sus contornos parecía imprimirle. Hablaba con pureza el francés, y se expresaba con talento y con voz doliente. Haría cosa de media hora que duraba nuestra conversación, cuando entró el hostelero y echó en la chimenea un haz de leña verde que medio apagó el fuego. Una bocanada de aire penetró por el cañón de la chimenea, produciendo una espesa humareda que nos atacó á los ojos. No puedo decir qué reminiscencia de colegio atravesó mi memoria; hacia poco que yo era bachiller; estaba hinchado aún de griego y de

Ayer comenzaron los ejercicios de oposición á las escuelas de niñas vacantes en la provincia, cuyos actos tienen efecto en el salón de la escuela normal de maestros.

Está llamando mucho la atención el teatro de fantoches establecido en la plaza de Alfonso XII.

Los muñecos que actúan en dicho sitio son muy notables por lo bien hechos y la perfección con que ejecutan sus movimientos, haciendo graciosas pantomimas que deleitan mucho al público infantil que de continuo llena el local.

Recomendamos á las mamás que lleven á sus niños á ese teatro, en la seguridad de que nos lo agradecerán los pequeños porque pasarán un rato muy agradable.

La caja especial de ahorros de esta ciudad ha realizado desde el día 27 del actual las operaciones siguientes.

321 empeños de ropas y alhajas importantes 8439 pesetas 316 empeños importantes 9170 pesetas; 68 imposiciones por valor de 3997 pesetas y 12 reintegros por 2635 pesetas 28 centimos.

En uno de los vapores que llegaron ayer á este puerto vino, procedente de Cadiz, un niño de doce años con objeto de reunirse á su padre á quien suponía en esta población.

Después de hacer indagatorias resultó que efectivamente hay en la población una persona del mismo nombre y apellido, pero que no es el padre del niño.

Este viendo el error y hallándose exhausto de recursos en una población extraña acudió al gobierno civil, donde fué objeto de la más cariñosa acogida por parte del secretario, nuestro distinguido amigo Sr. Ramirez de Arellano, quien procuró á la infeliz criatura un buen alojamiento y dispuso se practicaran las gestiones necesarias para su embarque en el primer vapor que salga para Cádiz, poniéndolo en conocimiento de la familia.

Dignos de los mayores elogios son los caritativos sentimientos del Sr. Ramirez de Arellano, y nosotros se los tributamos con mucho gusto.

En la reunión que celebró el sábado último la junta directiva del canal del Cid, con asistencia de varias otras personas notables de esta población, se acordó nombrar una comisión compuesta de los Sres. D. Blás de Loma y Corradi, D. José Alvarez de Coifas y don José Guardiola, para estudiar los planos, memoria y presupuestos de las obras, y en su vista proponer los medios más conducentes para la pronta y fácil prolongación de dicho canal hasta nuestra ciudad.

Según nuestras noticias, la citada comisión ya se ha reunido y emitido su dictamen en el que, según parece, demuestra claramente la grandísima utilidad que ha de reportar á nuestra población y su término la realización de dicha obra; proponiendo para lograrla, la formación de una sociedad anónima por acciones probando con datos fehacientes que el capital empleado en dichas acciones obtendrá un interés superior al 10 por 100.

Para la lectura del dictamen y constitución definitiva de la sociedad, se convocará, según parece, dentro de pocos días, una reunión magna.

Como pensamos ocuparnos detenidamente de tan importante asunto, nos abstenemos de dar por hoy nuestra opinión sobre él, adelantando solo lo oído á muchas personas peritas en la materia y verdaderamente amantes de nuestra población, las cuales opinan que el citado canal será para Alicante la fuente de una riqueza y una prosperidad tales que en breve tiempo la pondrán al nivel de las primeras capitales de España.

latín, y volviéndome hacia el caballero Fabio, le dije sonriendo:

Lacrimoso non sine fumo.

Vdos cum folis ramos urente camino, como lo escribió Horacio en su viaje á Brindis.

No había aún acabado estas malhadadas palabras, cuando le vi hacarse atrás con una indefinible expresión de dolor. Llevóse la mano al pecho, como ya le había visto hacer, y mostrándosela á Giovanni, exclamó casi llorando:

—La vés, Giovanni, está encarnada; no deja de salir la sangre. Todos conocen mi desgracia. Hasta los extranjeros hacen alusión á ella!

Se levantó, cojió el brazo de Giovanni y le arrastró hasta una escalera que conducía al piso superior. En el momento de subir el primer peldaño, volviöse Giovanni hacia mí, y me dijo con acento de reconvección:

—¿Ah, caballero! ¿qué habéis hecho? ¿A qué hablarle de Brindis?

Yo me quedé anonadado. Confieso que en aquella época ignoraba completamente que el *Brundisium* de Horacio fuese el Brindis del canal de Otranto; pero aún cuando lo hubiera sabido no me habría sido fácil comprender el por qué había producido tanto mal esta inocente alusión.

Apareció poco después el hostelero y me dijo de parte de Fabio que me sirviese pensarle, pero que se sentía indispuesto y que trataba de descansar.

lábios y el aspecto todo de una estatua de maldición. El anciano le tiró del brazo como para llevárselo; él lo rechazó con dureza; y llevándose la mano al corazón, gritó de nuevo en dirección del sud.

—¿Que caiga sobre tí la sangre de mi corazón, que mana y manará hasta la muerte! ¿Que llegue á salpicar tu rostro, y que los hombres huyan de tí como del que va sellado con el estigma de la traición!

Acometióle entonces una especie de síncope que le rindió. Dos marineros y yo corrimos hacia él, y ayudamos á su compañero á trasportarle á una *locanda* próxima. El anciano estaba consternado y se apresuró á rodearle de mil cuidados: le frotó las sienes y los manos y no cesó de repetirle:

—¿Señor caballero! ¿señor caballero! ¿no me oís?

En seguida, volviéndose hacia mí: —Es mi amo, me dijo, cuando niño le llevé en mis brazos; ¡qué desgracia!

Y volvía á repetir: —¿Señor caballero! ¿señor caballero!

Por fin abrió los ojos, se repuso un poco y á una pregunta que le hice contestó mirándome:

—Os doy las gracias, caballero; siento infinito la molestia que os he causado; necesito descansar, y si lo permitís, me quedaré solo con Giovanni.

Yo saludé sin insistir, y me dirigí á mi gondola. Los gondoleros se negaron á continuar

la expedición, añadiendo que era una locura querer arribar á Chioggia con semejante tiempo.

Ya he dicho que yo era muy jóven, parisién además, y muy novicio en materia de viajes. Pocas cosas me imponían en aquella época. Yo rogué, amenacé, prometí, y por último, pude conseguir que consintieran en ponerse al remo, no sin haber jurado antes por la Madona que era un delirio, y que aquello nos traería una desgracia.

No nos fué muy mal hasta al fin de los Murrazzos; pero cuando se trató de salvar el estrecho brazo de mar conocido con el nombre de la boca de Chioggia, empezaron las cosas á tomar mal aspecto. Uno de los gondoleros cayó al agua, de donde nos vimos muy apurados para sacarle: una ola penetró en la gondola y nos mojó hasta los huesos. No tuvieron tiempo los remeros, sino para virar de bordo y buscar un refugio á lo largo de los Murrazzos desde donde aún se oían los bramidos del vendabál. Seguía silbando el viento; yo estaba calado y temblando de frio, pero me sucedía lo que á Panurgo, que no por eso sentía menos de llevar á cabo mi expedición. Volvimos á desandar lo andado, más el viento nos era ya contrario y tardamos más de dos horas en volver á Palestina. Corrí á la casa en que había dejado al caballero, le conté mi perance en dos palabras y me escusé de venir á turbar su soledad. Ya estaba completamente repuesto, y me hizo los hono-

ECOS DE LOS PUEBLOS

Carta íntima

Al Sr. D. Agustín María Tato

Muy querido amigo mío: He sido aludido por V. en una bien escrita carta que publicó días há *La Unión Democrática*, y bien sabe Dios que lo siento, porque después de leer el artículo de *El Graduador*, «El Ahorro», también debido á la elegante pluma de V., comprendí que no era yo el llamado—por la escasez y limitación de mis conocimientos—á añadir una palabra más á las ya escritas, reseñando la importante sesión que el día 22 de los que rigen celebró en el teatro de la villa de Elda la sociedad cooperativa de obreros titulada *El bien general*.

El siglo XIX, con mejor acierto que de las luces, con más propiedad aún que del vapor y de la electricidad, debiera llamarse el siglo de las asociaciones. El hombre ha comprendido perfectamente que no basta un solo esfuerzo para llenar los fines de la vida, y abandonando por completo el individualismo, busca en la sociedad el medio de realizar su destino sobre la tierra, y á Elda cabe la gloria de haberse puesto en esta provincia al frente del movimiento de progreso, iniciado en los grandes centros de población.

Nacido en Elche, necesariamente he de considerar mis sus glorias y sus pesares, y lamento con toda el alma la desaparición del *Círculo industrial* de aquella ciudad, debida á las rencillas entre sus socios: hijo de Elda por afición y por gratitud, en mi alma repercutían el domingo los aplausos que los obreros de la cooperativa tributaban á mi buen amigo, á mi cariñoso hermano, Ricardo Pérez Pomares, á quien acababan de elevar al sillón presidencial. Yo admiraba con entusiasmo su dición purísima y correcta, á la par que castiza, poética y elegante; yo le veía hacer gala de sus profundos conocimientos sociológicos, políticos y económicos, sin mostrarse ni ufano ni tímido; yo le hubiera estrechado fuertemente entre mis brazos, cuando en elocuentes períodos de su oración, elogiaba calorosamente á la prensa periódica, proponiendo á la corporación un voto de gracias, igualmente para la prensa que aplaude, que para la que censura, porque ésta—decía él con razón sobrada—enseña á corregir los defectos que existir puedan y, avaro de mi satisfacción, quería guardarla para mí sólo, porque temía que me achasen de harto exajerado si la hacía pública. Pero V. me ha invitado en su carta á *La Unión Democrática* á que escriba algo, y yo no puedo desatender un ruego de usted, por grande que sea el martirio que me proporcione.

Inculque V., amigo mío; inculque V. á los obreros eldenses la necesidad de la unión, pero unión franca, leal unión, que rechace toda idea mezquina, toda pequeña rencilla; y, por su parte, abrigue V. el convencimiento de que le quiere muy de veras, su afectísimo amigo S. S., Q. B. S. M.,

ILDEFONSO SANSANO.

Alicante 28 agosto.

El día 17 de setiembre próximo, á las once horas de la mañana, se verificará ante el señor Alcalde de Lorcha, la primera subasta pública para la enajenación del aprovechamiento de 400 estercos de leñas bajas del monte denominado *Umbria*, con estricta sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en aquella Alcaldía, siendo el tipo de subasta de 60 pesetas.

Según *El Serpis* de Alcoy, por el concesionario del ferro-carril de Alcoy á Gandía y Cullera, se ha pasado una atenta carta circular á los señores Alcaldes de los pueblos por que atraviesa la línea y de los que están enclavados dentro de la zona de la misma, suplicándoles le distinguan con el envío de los datos de la producción agrícola, industrial y comercial, número de habitantes y demás necesarios para formar una estadística completa de la riqueza, movimiento y porvenir del país.

Sabemos, añade el colega, que de Beniarrés, Lorcha, Benimarrull y Gayanes, se han apresurado á contestar con tanta prontitud como finura, y es de creer que en breve cumplan con tal deber de cortesía los demás pueblos interesados en la construcción de una línea que tanto ha de contribuir al desarrollo de la riqueza agrícola é industrial de esta extensa zona.

Los estudios definitivos del ferro-carril de Alcoy á Gandía que está practicando el ingeniero concesionario Sr. León llegan ya hasta cerca de Muro. La vía pasará probablemente muy cerca de la villa y casi tocando la población.

El día 17 de setiembre próximo, á las doce horas de la mañana, se verificará ante el señor Alcalde de Lorcha, la primera subasta pública para la enajenación del aprovechamiento de 400 estercos de leñas bajas del monte denominado *Asafs*, con estricta sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en aquella Alcaldía, siendo el tipo de subasta de 60 pesetas.

Por el Ingeniero encargado de inspeccionar las obras de renovación de la Iglesia parroquial de la villa de Ibi, fueron denunciadas como falsas, las cúpulas de las dos torres que coronan la frontera, y la parte del tejado reedificado.

Por este motivo se está procediendo al derribo y reconstrucción de las obras denunciadas, y afirmado de la bóveda de dicho templo.

Un vecino de Jijona de ochenta años de edad fué el día 26 á coger muchos higos chumbos, con tan mala suerte, que resbalándose cayó por una tomontera de unos cuatro metros de altura quedando muerto casi al momento.

En la central de telegrafos está detenido por no encontrar al destinatario, un despacho expedido en Santapola para don Juan Santiago, barrio Pacífico, Huerta.

Esta vacante la secretaria del Juzgado municipal de Sanet y Negrals.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 29 agosto de 1886.

Complot fracasado.—El Gobernador y el capitán general.—Los periodistas italianos.—Un comandante.—Nuestros valores.

Señor Director de EL LIBERAL.

Ayer se habló mucho sobre orden público, diciéndose que había fracasado un movimiento revolucionario proyectado para anteayer.

Según noticias, los proyectistas, fijándose sin duda en la novelesca insurrección de la Bulgaria, trataban de reunirse en las afueras de Madrid, para penetrar después y encontrarse con las tropas comprometidas también en el movimiento. Logrado este propósito, los revolucionarios pensaban apoderarse de los ministros que se encuentran en ésta, cogiendo de peso á los personajes señalados como delincuentes por los amotinados. Después de efectuada esta sorpresa y dueños del telegrafo, hubieran trasmitido despachos á provincias donde esperaban también gran resultado.

El intento ha quedado reducido á una nota cómica, pues solo ha sido una copia fiel de la escena de los conspiradores de Mme. Angot.

Hé aquí, ahora, lo que podemos llamar segunda parte del complot.

El gobernador de Madrid, enterado de lo que no sabía el capitán general, se personó en el ministerio de la Guerra y detuvo á algunos militares. Sin embargo, el capitán general creyó la medida contraria á sus deseos y la censuró con la actitud que de ordinario emplea. El Sr. Zugasti se encuentra muy disgustado y no será difícil que presente su dimisión. Pero en centros oficiales hemos oído desmentir este rumor.

Los periodistas italianos han llegado á Barcelona. La prensa catalana los ha obsequiado con un banquete en el que se han pronunciado eloquentísimos discursos.

La comisión italiana compuesta de 50 directores y redactores de periódicos llegará muy en breve á Madrid.

Para esta recepción se están preparando algunos festejos.

Ha sido declarado de reemplazo el comandante de la fuerza que formaba la guardia del ministerio de la Guerra en la noche del complot.

El Sr. Puigcerver se propone establecer una comisión de Hacienda en Berlín, en cuya Bolsa se cotizaban los valores muy en breve. Nada más por hoy. Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL

Nuestro corresponsal en Madrid nos dice ha tenido ocasión de visitar el gran depósito de aparatos y artículos para la fotografía, Aduana 26, duplicado.

En dicha casa se encuentra un esclusivo surtido en cámaras y objetivos de los mejores autores, á precios sin competencia.

Entre los diversos aparatos que expende aquella, figuran los llamados instantáneos, mediante los cuales cualquier aficionado puede hacer, además de los trabajos corrientes, toda clase de figuras y objetos por rápidos que sean sus movimientos.

Estos aparatos son muy portátiles y económicos. Se remiten á provincias facilitando toda clase de instrucciones y medios prácticos.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Costumbres palaciegas en Marruecos

De un curioso estudio que sobre las costumbres marroquíes está publicando un escritor francés, copiamos varios interesantes datos acerca de la etiqueta palaciega y la organización del Gobierno de Marruecos, que, lé-

jos de avanzar, cada día resulta más alejada de la civilización y más contrapuesta á relacionarse con las naciones europeas:

«Al llegar á Féz, y sobre todo cuando se está en esta ciudad algún tiempo, se pregunta uno sin cesar; dónde está el imperio de Marruecos, dónde el gobierno de su majestad sheriffiana y el Gabinete de Féz, porque de nada de esto se encuentra la menor huella. El imperio de Marruecos es un conjunto de provincias, independientes unas, sometidas en parte otras á la autoridad de un hombre que es más pontífice que monarca; pero sin lazo, cohesión, homogeneidad ni unidad entre ellas. Cuanto á gobierno, no existe ninguno, puesto que no puede haberlo sin alguna organización, sin un régimen administrativo más ó menos rudimentario, sin acuerdo entre los diferentes poderes que, de arriba abajo en la escala política, ejercen su acción sobre el país.

«En suma, el gobierno de Féz es una institución tan grotesca, que apenas si vale la pena de mencionarlo.

«...Los árabes son, y han sido siempre, incapaces de crear y conservar lo que nosotros llamamos una organización política; el desorden parece ser elemento natural de su existencia social, así como el capricho, la fantasía el azar, parecen ser las condiciones de su arte.

«...No hay que olvidar, para comprender la manera de vivir del sultán, que es, ante todo, y por encima de todo, un sacerdote, guerrero lo es por gusto; sus antepasados no lo fueron, y nadie lo tomó á mal. Es pontífice por nacimiento, por obligación y por derecho, y si quisiera dejar de serlo, sería sustituido en el trono inmediatamente por un sheriff más santo que él.

«Si el Sultán de Marruecos siguiera el ejemplo del de Turquía, (que se las compone dentro de su palacio como quiere, recibe á los cristianos y tiene amistad con ellos públicamente,) estallarían al punto contra él una insurrección. El Sultán de Marruecos está obligado á hacer diariamente las oraciones reglamentarias; en su palacio y hasta en su harem, no le es dado olvidarse un momento de su carácter religioso; no puede recibir á los cristianos como á iguales; se presenta ante ellos á caballo ó en lugar más alto, y si los invita á comer no asiste á la comida, haciéndose representar por un *amiu*.

«Verdad es que no puede hacer otra cosa, después de conservar no sólo el traje, sino también las costumbres de los beduinos. Come con los dedos, recostados en un sofá; no sabría hacer uso de un tenedor, instrumento que no empleaba Mahoma, á quien el Sultán procura parecerse.

«... No he averiguado á qué horas se levantaba Mahoma; pero del Sultán Muley Assán sé que, como toda su corte, salta del lecho á las tres de la mañana, lo mismo en invierno que en verano, para hacer la primera oración, y no vuelve á acostarse durante la mañana.

«Luego que el Sultán termina la oración, un santón, que hace á su lado veces de capellán, da lectura á un pasaje de Bokhari, el célebre teólogo musulmán, que en punto á religión es á los ojos de los marroquíes la más alta autoridad después de Mahoma.

«Luego se ocupa S. M. en los negocios públicos y en ejercicios militares.

«El Sultán y los ministros dan audiencia de cinco á seis de la mañana; por lo general, á esta hora es cuando se recibe á los europeos.

«Al medio día todos se entregan al sueño: el despacho de los asuntos no se reanuda hasta las cuatro ó las cinco, para concluir á la hora de la oración de la tarde.

«Cuando el sultán se levanta por la mañana, ó después de dormir la siesta, sus mujeres se cuidan del tocado de S. M.

«El número de éstas es muy considerable; algunos afirman que tiene 2.000 en cada una de las capitales, formando un total de 6.000 mujeres, porque las capitales son Féz, Mequinez y Marruecos.»

ESPECTÁCULOS

Teatro-Circo.

La compañía Cereceda se despidió anteayer del público con la opereta «La noche y el día», cantada bastante bien ante un público numerosísimo, que aplaudió con entusiasmo los números más notables de la obra, continuando así hasta el final la benevolencia con que acogió desde el primer día á los artistas que componen la compañía.


La temporada que acaba de cerrarse ha sido por todos conceptos una de las más agradables que hemos visto en nuestros teatros. La compañía Cereceda, si bien no cuenta con ningún artista que merezca calificarse de notabilidad, es muy igual y se observa en ellos gran discreción, mucho estudio y deseos de agradar; por esta razón y por tener unos caracteres buenos y un director de orquesta verdaderamente notable, presenta en las obras que pone un conjunto agradableísimo. Si á esto se añade el lujo y propiedad de los trajes y la buena dirección de escena, cosas todas desconocidas en Alicante hasta ahora, se explica perfectamente el favor que se ha dispensado á la citada compañía.

La empresa en cambio no ha cumplido co-

mo debiera, pues ha dejado de poner más de la mitad de las obras nuevas para este público, que le ofreció al anunciar el espectáculo, y ha puesto otras á pesar de haber merecido mala acogida en teatros donde antes se pusieron.

Creemos que en el teatro Principal, para donde está contratada esta compañía, obtendrá el mismo honroso éxito.

Así lo deseamos.

 Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo.

Servicio regular entre Alicante y Orán

El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

ESTABLECIMIENTO HIDROTÉRAPICO

DR. ALICANTE.

Calle de la Princesa núm. 6

MÉDICO-PROPIETARIO

Don Vicente Perez y Gomis.

En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer . . . Una peseta.
Abono de nueve baños. Ocho.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro	762'24
Termómetro	29'1
Viento	S. E. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	31'8
Idem mínima durante la noche	17'6
Evaporación en milímetros	45'8

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DÍA DE AYER

Defunciones.

Varones	»
Hembras	4
Total	4

Nacimientos.

Varones	1
Hembras	2
Total	3

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Ramón.

SANTO DE MAÑANA.—San Vicente.

TEATRO DE FANTOCHE.—Plaza de Alfonso XII.—Funciones de tarde y noche.

Entrada 1 real

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 30 (2 t.)—Han ocurrido nuevos y horribos terremotos en Italia y Grecia. Las poblaciones están consternadas. El número de desgracias es incalculable. Las pérdidas son inmensas. Madrid 30 (2'15 t.)—Príncipe Alejandro ha llegado á Bulgaria.

Hoy coasejo. Las sesiones de Cortes se reanudarán el día 25 de Octubre.

Madrid 30 (3 t.)—Ha llegado el Sr. Ministro de la Gobernación.

En Octubre próximo se verificará en Berlín una conferencia europea.

Las fiestas de San Sebastián han sido espléndidas.

Madrid 30 (3'10 t.)—Los reyes de Portugal visitarán Madrid en Octubre próximo.

Ha ocurrido un incidente político en el banquete con que ha obsequiado la prensa catalana á los periodistas italianos.

Sigue comentándose mucho la actitud del general Salamanca.

Telegramas del Casino.

Madrid 30 (5 t.)—Afirmase 15 Octubre reanudaránse Cortes. Alejandro recorrido Bulgaria. Rusia actitud amenazadora.

Madrid 30 (5'31 t.)—Alejandro entusiasta recibimiento Rústchuck. Dignat-rio ruso marchado Sofia. Háblase movilización ejército alemán. Bolsa. 60'45.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO de Vicente Botella y Serra Angeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLÉN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESES

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI, id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randerá y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta tríos. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se encarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadro, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

GRANBARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteada, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosel charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosel francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosel francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, roja, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con a lornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafílete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafílete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

GOLEGIO LUCENTINO

DE

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones,

Precios de suscripción

En Alicante: un mes, 1'75 pesetas. — Un trimestre, 5. — Fuera de la capital, un trimestre, 5'75. — Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, número 14.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

La Alicantina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43.— Alicante
La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:
Cajas de cristal para jóvenes. — Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante. —Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundirlo con otros de su índole.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanja, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aniquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Chocolates, té, cafés y tapioca DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ Madrid.— Escorial.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

PARCHES POROSOS ALLCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

Precio: DOS pesetas parche.

Farmacia de Bellido: Plaza de Isabel II